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Kommunal-Wahl 2026 – in Leichter Sprache

Am 15. März vom Jahr 2026 sind in Hessen Kommunal-Wahlen.

Kommunal-Wahlen sind die Wahlen:

•	 in einer Stadt
•	 oder in einem Landkreis.

Bei den Kommunal-Wahlen bestimmen die Menschen:

Wer in einer Stadt oder einer Gemeinde mitbestimmen darf.

Und wer wichtige Sachen entscheidet.

Dazu wählen die Menschen:

•	 die Gemeinde-Vertretungen,

•	 die Orts-Beiräte,

•	 den Kreistag

		  Die Gemeinde-Vertretung ist eine kleine Gruppe.
		  Sie wird von den Menschen in einer Gemeinde gewählt.
		  Die Gruppe bestimmt zum Beispiel:
		  Wofür die Gemeinde Geld ausgeben soll.
		  Zum Beispiel: Dass eine neue Straße gebaut werden soll.
		  Der Orts-Beirat ist eine kleine Gruppe.
		  Die Gruppe wird von den Menschen in einem Ort gewählt.
		  Der Orts-Beirat macht sich für die Menschen aus dem Ort stark. 
		  Das bedeutet:
		  Er sagt. Was die Menschen in dem Ort sich wünschen.		

		  Der Kreistag wird von den Menschen in einem Landkreis gewählt.

		  Zu einem Landkreis gehören:

•	 mehrere Städte und Dörfer.

Der Kreis-Tag entscheidet über wichtige Dinge im Land-Kreis.

Zum Beispiel: Wie viel Geld die Schulen im Landkreis bekommen.



Auch wir DIE GRÜNEN in Niedernhausen 

machen bei den Kommunal-Wahlen mit.

Denn wir wollen viele Sachen in Niedernhausen besser machen.

Dazu können Sie hier in dem Wahl-Programm viele Infos bekommen. 

Das können Sie im Kurz-Wahl-Programm lesen:
1	 	 Politik für den Alltag
	 Wir machen Politik ohne Belehrungen

2	 Zusammen für eine gute Zukunft

3	 	 Mitmachen in der Gemeinde

4	 	 Kein Platz für Hass

5	 	 Neue Probleme lösen

6	 	 Die Menschen in der Gemeinde sollen zusammen-halten

7	 	 Der Verkehr muss sicherer werden
8	 	 Eltern müssen sich auf die Kinder-Betreuung 
	 verlassen können

9	 	 Ältere Menschen müssen gut wohnen können

10		 Neue Wohnungen an der Frankfurter Straße

11		 Wir wollen das Klima und die Natur besser schützen

12		 Vereine in der Gemeinde bekommen Hilfe

13		 Ein Garten für alle Menschen

14		 Der Bahnhof in Niedernhausen soll besser werden

15		 Alle Menschen sollen sich in Niedernhausen wohlfühlen

16		 Alle Menschen sollen sicher und frei leben können

17		 Schnelles Internet für alle Menschen in Niedernhausen

18		 Wir helfen dabei,
	 dass alle Menschen das Internet gut benutzen können 



1 Politik für den Alltag

Wir machen Politik ohne Belehrungen

Alltag sind Sachen:

die jeden Tag passieren,

die ein Mensch jeden Tag macht.

Belehrung bedeutet:

Eine Mensch erklärt einem anderen Menschen:

Was er tun muss.

Oder was er nicht tun darf.

Politik ist die Arbeit für alle Menschen:

•	 in einer Stadt,

•	 in einer Gemeinde,

•	 in einem Bundes-Land

•	 oder in einem Land.

Die Partei DIE GRÜNEN in der Gemeinde Niedernhausen 

macht Politik für Alltag.

Denn wir wollen:

•	 Dass es den Menschen in der Gemeinde gut geht.

•	 Und dass die Umwelt geschützt wird.

Eine Partei ist eine Gruppe von Menschen.

Sie machen zusammen Politik.
Das bedeutet zum Beispiel: 

Sie machen sich für neue Gesetze stark.

Zu unserer Umwelt gehören viele Sachen.

Zum Beispiel:

•	 Die Pflanzen, die Bäume, die Tiere und die Meere.



Wir wollen eine gute Politik machen.

Dafür sprechen wir mit den Menschen.

Und wir sagen den Menschen nicht:

Was sie tun sollen.

Sondern wir überlegen gemeinsam mit den Menschen:

Was gut für alle Menschen ist.

2 Zusammen für eine gute Zukunft

Zukunft ist zum Beispiel:

•	 Morgen,

•	 nächste Woche

•	 oder im nächsten Jahr.

Wir arbeiten in der Politik:

weil wir das Leben in der Gemeinde Niedernhausen 

noch besser machen wollen.

Wir machen die Politik ehren-amtlich.

Ehren-amtlich bedeutet:

Wir bekommen kein Geld für unsere Arbeit.

Das ist uns wichtig:

Das Leben in der Gemeinde soll auch in Zukunft gut sein.

Dafür machen wir uns stark:

•	 Gerechtigkeit für alle Menschen

•	 Das bedeutet: 

•	 Alle Menschen sollen gleich gut behandelt werden.

•	 Eine gute Wirtschaft

	 Das bedeutet: 

	 Firmen sollen gute Arbeit machen können.



•	 Schutz vor dem Klima-Wandel.
Der Klima-Wandel ist eine große Gefahr für die Erde.

Wir wollen die Umwelt schützen.

Firma ist ein anderes Wort für Betrieb.

Betrieb – die Firma

Betriebe – die Firmen.

Klima ist das Wetter auf der ganzen Welt.

Das Klima verändert sich.

Zum Beispiel:

Die Sommer werden immer heißer.
Es gibt nur wenig Regen.

Und im Winter gibt es nur noch wenig Schnee.

Die Stürme auf der Welt werden stärker.

3 Mitmachen in der Gemeinde

Wir DIE GRÜNEN brauchen junge Menschen:

•	 die viele neue Ideen haben

•	 und die sich für diese Ideen stark machen. 

Sie sollen Lust haben:

in der Gemeinde mitzumachen.

Dabei ist das wichtig:

Alle Menschen können mitmachen.

Und alle Ideen sind uns wichtig.

Wenn viele Menschen:

•	 mitdenken

•	 und mitmachen,

dann gibt es viele tolle neue Sachen,

die wir machen können.

Denn jeder Menschen hat schon viele Sachen erlebt.



Oder er hat schon viele verschiedene Sachen gemacht.

In schwerer Sprache heißt das:

Jeder Mensch hat viele Erfahrungen.

Diese Erfahrungen helfen uns bei der Arbeit in der Gemeinde. 

4 Kein Platz für Hass

Wir DIE GRÜNEN sagen:

•	 Wir wollen keinen Hass.

•	 Und wir wollen keine Hetze.

Hass bedeutet:

Ein Mensch mag einen anderen Mensch nicht.

Er fühlt sehr starke Wut wenn er den Menschen sieht.

Er wünscht sich:
Dass dem Menschen viele schlechte Sachen passieren.

Hetzte bedeutet:

Ein Mensch sagt viele gemeine Sachen 

über einen anderen Menschen.

Oder er schreibt im Internet viele fal-

sche Sachen über eine Gruppe. Denn 

der Mensch will:

Dass andere Menschen auch schlechte Sachen

über den Menschen oder die Gruppe denken.

Manche Parteien sagen schlimme Sachen über Menschen.

Zum Beispiel über Menschen, die anders sind.

Zum Beispiel:

•	 Weil die Menschen aus einem anderen Land kommen.

•	 Weil sie eine Behinderung haben.

•	 Oder weil die Menschen:

o	lesbisch oder schwul sind.



Lesbisch bedeutet:

Frauen lieben Frauen.

Schwul bedeutet:

Männer lieben Männer.

Solche Parteien finden wir nicht gut.

Wir unterstützen diese Parteien nicht.

Diese Parteien machen

•	 unsere Demokratie

•	 und das friedlichen Zusammen-Leben kaputt.

Das bedeutet zum Beispiel: 

Viele Menschen streiten sich.

Und sie hassen andere Menschen;

weil sie aus einem anderen Land kommen.

Demokratie bedeutet:

•	 Alle Menschen in einem Land dürfen mitbestimmen.

•	 Sie dürfen sagen, was sie denken.

•	 Und alle Menschen haben die gleichen Rechte.

Für uns DIE GRÜNEN bedeutet Demokratie aber noch mehr.

Zum Beispiel:

Alle Menschen 

o.	 sollen gut

o.	 und freundlich

miteinander umgehen.
•	 Alle Menschen sollen sich mit Respekt behandeln.



5 Neue Probleme lösen

Das bedeutet:

Es werden viele Sachen gemacht,

damit es die Problem nicht mehr gibt.

Das Internet ist für viele Menschen wichtig.

Aber durch das Internet gibt es auch viele neue Probleme.

Zum Beispiel:

•	 Manche Menschen schreiben gemeine Sachen im Internet.

	 Das bedeutet: Sie schreiben Hass-Kommentare.

•	 Manche Menschen schreiben absichtlich falsche Infos im Internet. 
Das falschen Sachen heißen: Falsche Nachrichten.

•	 In den sozialen Medien gibt es oft Streit.

•	 Zum Beispiel auf den Internet-Seiten:

o.	Facebook,

o.	Tik Tok 
o.	oder Instagram 

Das ist für alle Menschen ein großes Problem.

Denn viele Menschen lesen diese:

•	 Hass-Kommentare

•	 und falschen Nachrichten.

Facebook, Instagram oder Tik Tok
sind besondere Internet-Seiten.

Dort können die Menschen:

•	 Informationen schreiben, Videos oder Bilder zeigen. 

Viele Menschen auf der ganzen Welt 
können sich die Sachen dann ansehen. 
in schwerer Sprache heißen diese Internet-Seiten: 

Soziale Medien. 



Wir DIE GRÜNEN machen uns dafür stark:

•	 Die Menschen sollen sagen können, 
	 was sie denken.
•	 Sie sollen ehrlich miteinander sprechen können.
•	 Und sie sollen dafür im Internet nicht:

o	beschimpft

o	oder bedroht werden.

6 Die Menschen in der Gemeinde sollen zusammen-halten

In unserer Gemeinde gibt es:

•	 viele Sachen, die schon immer so gemacht werden

•	 und neue Ideen.

Beide Sachen sind wichtig.

Wir DIE GRÜNEN wollen,

dass sich alle Menschen gut verstehen.

Egal, ob sie jung oder alt sind.

Egal, ob sie schon lange in der Gemeinde wohnen.

Oder ob sie neu in unserer Gemeinde sind.

Deshalb haben wir verschiedene Angebote für alle Menschen.

Zum Beispiel:

•	 Treffen für ältere Menschen,

•	 soziale Projekte

•	 Feste in der Gemeinde.

Diese Angebote sollen dabei helfen:

Dass sich kein Mensch in der Gemeinde einsam fühlt.

Und damit alle Menschen gut zusammen-leben.



Soziale Projekte sind besondere Angebote, 

die anderen Menschen helfen.
Zum Beispiel:

•	 Eine Gruppe bringt älteren Menschen das Essen nach Hause.

•	 Kinder bekommen Hilfe bei den Hausaufgaben.

•	 Menschen können sich treffen.

Gemeinsam können sie viele schöne Sachen machen.

7 Der Verkehr muss sicherer werden

Wir DIE GRÜNEN machen uns für sichere Wege stark.

Das ist besonders wichtig für Fahrrad-Fahrer.

Deshalb wollen wir neue Fahrrad-Wege bauen.

In Wohn-Gebieten sollen die Auto-Fahrer langsamer fahren.

Sie sollen Tempo 30 fahren.

Das bedeutet:

Autos dürfen in Wohn-Gebieten nur 30 Kilometer in der Stunde fahren.

Wir wollen auch:
Es soll weniger Unfälle auf der Auto-Bahn A3 geben.

Dafür machen wir uns stark.

Und es ist uns wichtig:

Dass alle Menschen den Bahnhof gut benutzen können.

Deshalb wollen wir viele Sachen im Bahnhof neu machen.

Damit es für alle Menschen weniger Hindernisse gibt.



8 Eltern müssen sich auf die Kinder-Betreuung 

verlassen können
Viele Eltern haben einen Beruf.

Sie müssen arbeiten.

Deshalb brauchen sie 

eine gute Betreuung für ihre Kinder.
Wir DIE GRÜNEN machen uns dafür stark:

dass Kinder gut betreut werden.

Damit die Eltern sich keine Sorgen machen müssen.

Wenn Menschen Sorgen haben,

dann haben sie oft große Probleme.

Die Menschen denken dann oft an ihre Probleme.

Sie haben große Angst davor:

Was noch passieren kann.

Deshalb geht es den Menschen oft sehr schlecht.

Deshalb brauchen wir:

•	 mehr Fach-Kräfte in den Kinder-Gärten,

•	 sie müssen gut arbeiten können Und sie müssen mehr Geld 

für ihre Arbeit bekommen.

•	 Es muss mehr Wohnungen für die Fach-Kräfte

	 in der Nähe von den Kinder-Garten geben. 

•	 Und die Mieten für die Wohnungen dürfen nicht so viel kosten.
Dann können alle Kinder besser betreut werden.

Und die Eltern können gut arbeiten.

Fach-Kräfte sind Menschen,

die ihren Beruf sehr gut können. 

Sie haben viele Sachen für ihren Beruf gelernt.



9 Ältere Menschen müssen gut wohnen können

In der Gemeinde Niedernhausen leben viele ältere Menschen.

Und es werden immer mehr.

Deshalb brauchen wir.

•	 Mehr Wohnungen für betreutes Wohnen.

Dort können ältere Menschen in einer eigenen Wohnung leben.

Und sie bekommen die Hilfe,

die sie brauchen.

•	 Und barriere-freie Wohnungen.

Das sind besondere Wohnungen ohne Hindernisse. 

Dort können Menschen mit und ohne Behinderung gut leben. 

Egal wie alt sie sind.

Ältere Menschen sollen so lange selbstbestimmt wohnen können, 

wie sie es wollen.

Und sie sollen selbst über ihr Leben entscheiden dürfen.

Wir DIE GRÜNEN machen uns für besondere Wohn-Projekte stark. 

Das sind zum Beispiel:

Häuser, wo ältere und jüngere Menschen gemeinsam wohnen. 

Dort können sich die Menschen gegenseitig helfen.

Außerdem ist es uns wichtig:

Dass es mehr Wohnungen für ältere Menschen gibt, 

in denen sie gut leben können.



10 Neue Wohnungen an der Frankfurter Straße

An der Frankfurter Straße soll es ein neues Wohn-Gebiet geben.

Das bedeutet: Dort sollen neue Häuser gebaut werden.

Die neuen Häuser sollen gut für die Umwelt sein.

Und sie sollen nicht zu viel Geld kosten.

Das ist wichtig:

Damit viele Menschen dort wohnen können.

Einige der neuen Häuser sollen Tiny-Häuser sein.

Das wird so ausgesprochen: tei ni häuser.

Tiny-Häuser sind sehr kleine Häuser.

Sie brauchen nur wenig Platz.

Und sie kosten oft weniger Geld.

Trotzdem können die Mensch gut in Tiny-Häusern wohnen.

Außerdem gibt es noch mehr Ideen.

Zum Beispiel:

Auf Dächern von großen Supermärkten 

sollen vielleicht Wohnungen gebaut werden.

Das bedeutet:

Über dem Supermarkt können dann Menschen wohnen.

Diese Wohnungen können vielleicht auch umweltfreundlich sein 

Zum Beispiel so:

•	 Mit Solar-Zellen auf dem Dach. 

	 Das sind große dunkle Platten. 

	 Solar-Zellen machen aus Sonne Strom.

•	 Mit Lade-Geräten für E-Autos.

Diese Geräte nennt man Elektro-Lade-Stationen. 

Dort können Autos mit Strom aufgeladen werden.



Umweltfreundlich bedeutet:

Die Umwelt wird geschützt.

Etwas ist gut für die Natur und für die Umwelt.

Zu unserer Umwelt gehören:

Pflanzen, Bäume Tiere, Seen und Meere.

Solar-Zellen sind oft auf Dächern von Häusern.

Er sind oft große dunkle Platten.

Wenn die Sonne auf die Solar-Zellen scheint, 

dann wird Strom aus der Sonne gemacht.

Diese Ideen wollen wir DIE GRÜNEN genau prüfen.

Dann können wir entschieden:

Welche Ideen gut sind.

Und was wirklich gemacht werden kann.

11 Wir wollen das Klima und die Natur besser schützen

Das Klima auf der ganzen Welt verändert sich.

Das heißt in schwerer Sprache: Klima-Wandel.

Klima bedeutet:

So ist das Wetter an einem Ort über eine lange Zeit.

Zum Beispiel:

•	 Wie warm oder kalt es meistens ist.

•	 Wie oft es regnet.

•	 Wie oft die Sonne scheint.

•	 Oder wie oft es stürmt.

Der Klima-Wandel ist für alle Menschen ein Problem.

Denn die Sommer werden immer heißer.

Es gibt nur wenig Regen.

Und im Winter gibt es nur noch wenig Schnee.

Die Stürme auf der Welt werden stärker.



Und die Eisberge schmelzen.

Deshalb müssen wir etwas tun.

Wir wollen so leben wie bisher.

Aber dafür müssen wir auf die Umwelt achten.

Wir müssen dafür weniger fossile Brenn-Stoffe verbrauchen.

Denn fossile Brenn-Stoffe sind schlecht für die Umwelt.

Fossile Brenn-Stoffe sind zum Beispiel:

Gas, Öl und Kohle.

Deshalb machen wir DIE GRÜNEN uns für diese Sachen stark:

•	 Häuser sollen besser gedämmt werden. 

	 Das bedeutet:

	 Ein Haus wird so gebaut,dass die Wärme besser im Haus bleibt. 

	 Damit die Menschen weniger heizen müssen.

•	 Alte Heizungen sollen:

o	aus den Häusern

o	und Wohnungen ausgebaut werden.

Und es sollen neue Heizungen eingebaut werden.

Neue Heizungen sind oft besser für die Umwelt.

•	 Auf Dächer sollen Solar-Zellen gebaut werden. 

	 Sie machen Strom aus der Sonne. 

	 Das ist gut für das Klima.

Auch unsere Wälder sollen besser geschützt werden.
Denn Wälder sind wichtig für saubere Luft.
In den Wäldern sollen neue Bäume gepflanzt werden.

Diese Bäume müssen mit dem Klima-Wandel gut klar kommen.



17

11 Vereine in der Gemeinde bekommen Hilfe
In unserer Gemeinde gibt es viele Vereine.

Zum Beispiel.

•	 Sport-Vereine 

•	 oder Musik-Vereine.

Diese Vereine machen wichtige Arbeit.

Denn die Menschen können sich dort treffen.
Und sie können gemeinsam viele tolle Sachen machen.

Wir wollen den Vereinen weiter Geld geben.

Damit sie ihre Arbeit gut machen können.

Besonders gute Sportler und Sportlerinnen wollen wir ehren.

Das bedeutet:

Wir DIE GRÜNEN wollen den Sportlern und Sportlerinnen zeigen:

Ihr seid uns wichtig.

Und wir freuen uns,

dass ihr euren Sport so toll macht.

Auch die Gebäude in der Gemeinde sind wichtig.

Zum Beispiel:

•	 die Sport-Hallen

•	 Veranstaltungs-Hallen

Diese Gebäude sollen gut gepflegt werden.

Wenn etwas kaputt ist,

muss es repariert werden.

Gebäude sind zum Beispiel:

•	 Kirchen, Schulen oder Hallen.

13 Ein Garten für alle Menschen
Wir DIE GRÜNEN haben eine neue Idee.
In einem ORTSTEIL soll es bald einen Bürger-Garten geben.



Das ist ein Garten,

in dem viele Menschen gemeinsam arbeiten können.

Ein Ortsteil ist ein Teil:

•	 von einem Ort, einer Stadt oder einer Gemeinde.

In dem Garten sollen die Menschen zum Beispiel:

•	 Obst pflanzen

•	 Gemüse pflanzen

•	 und diese Sachen zusammen ernten.

Dabei ist uns das wichtig:

Alle Menschen dürfen mitmachen.

Zum Beispiel:

•	 Menschen mit und ohne Behinderung,

•	 junge und ältere Menschen

•	 Frauen und Männer.

So können sie sich treffen.

Und sie können sich besser kennenlernen.

Das bedeutet:

Die Menschen verbringen Zeit miteinander

Und können sich gegenseitig helfen.

Der Garten für alle Menschen hilft auch bei der Integration.

Das bedeutet:

Alle Menschen gehören dazu.
Egal, wie verschieden sie sind.

Integration bedeutet:

Alle Menschen gehören zu einer Gesellschaft dazu. 

Und alle Menschen sollen gut zusammenleben, auch 

wenn sie ganz verschieden sind.

Die Gesellschaft sind alle Menschen in einem Land.



14 Der Bahnhof in Niedernhausen soll besser werden
In der Gemeinde gibt es den Bahnhof Niedernhausen.

Dort steigen viele Menschen in den Zug.

Oder sie kommen mit dem Zug nach Hause.

Der Bahnhof soll jetzt moderner werden.

Das bedeutet:

•	 Viele Sachen sollen neu gemacht werden.

•	 Und viele Sachen sollen besser gemacht werden.

Diese Dinge sind geplant:

•	 Es sollen mehr Park-Plätze für Autos geben.

•	 Und es sollen barrierefreie Toiletten gebaut werden. 

Barrierefreie Toiletten sind gut für viele Menschen. 

Zum Beispiel.

o	für Menschen im Rollstuhl,

o	für Menschen mit Geh-Hilfen,

o	für ältere Menschen

o	oder für Eltern mit Kinder-Wagen.

Wenn der Bahnhof moderner ist:

dann können alle Menschen den Bahnhof gut benutzen.

15 Alle Menschen sollen sich in Niedernhausen wohlfühlen
In Niedernhausen leben viele verschiedene Menschen.

Zum Beispiel:

•	 Ältere und junge Menschen

•	 Menschen mit und ohne Behinderung

•	 Menschen aus verschiedenen Ländern 

Alle sollen sich willkommen fühlen.

Und alle sollen gut zusammen leben können.



Wir DIE GRÜNEN machen uns dafür stark:

Neue Bürgerinnen und Bürger sollen sich gut einleben können.

Das bedeutet:

Alle Menschen gehören dazu.
Und sie können überall mitmachen.

Zum Beispiel:

•	 in Vereinen,

•	 bei Festen

•	 oder bei Lern-Angeboten.

Bürger und Bürgerinnen sind die Menschen:

•	 in einer Gemeinde, in einer Stadt oder in einem Land.

Wir DIE GRÜNEN machen uns auch dafür stark: 

dass Frauen und Kinder geschützt werden. Denn 

manche Frauen und Kinder erleben Gewalt.

Zum Beispiel:

•	 sie werden geschlagen,

•	 sie werden bedroht

•	 oder sie werden schlecht behandelt

Für diese Menschen soll es Schutz-Räume geben.

Das sind sichere Orte, wo sie Hilfe bekommen.

Und wo sie in Ruhe leben können.

16 Alle Menschen sollen sicher und frei leben können
Es gibt viele verschiedene Menschen.

Zum Beispiel:

•	 schwule Menschen Das sind Män-

ner, die Männer lieben.

•	 lesbische Menschen

Das sind Frauen, die Frauen lieben.

•	 oder queere Menschen. 



Queer wird so ausgesprochen: kwier.

Das bedeutet:

Ein Mensch fühlt sich anders als viele andere Menschen. 

Das sind zum Beispiel:

•	 Menschen, die einen Penis haben und sich wie 

eine Frau fühlen.

•	 Menschen, die Brüste haben und sich wie ein 

Mann fühlen.

•	 Menschen, die sagen: ich fühle mich nicht wie 

eine Frau oder ein Mann. Ich fühle mich anders.

Wir DIE GRÜNEN machen sich dafür stark.

Alle Menschen sollen ohne Angst leben können.

•	 Egal wen sie lieben

•	 oder wie sie sich fühlen. 

•	 Kein Mensch darf diese Menschen:

•	 bedrohen,

•	 angreifen.

•	 oder beleidigen.

Wir DIE GRÜNEN wollen:

•	 Es darf keine Gewalt

•	 und keine Diskriminierung
gegen queere Menschen geben.

Denn jeder Mensch ist gleich viel wert.

Und alle Menschen sollen gleich behandelt werden.



Diskriminierung bedeutet:

Manche Menschen werden schlechter behandelt 

als andere Menschen.

Oder sie werden aus manchen Gruppen ausgeschlossen.

17 Schnelles Internet für alle Menschen in Niedernhausen

Viele Dinge im Leben werden heute im Internet gemacht.

Zum Beispiel:

•	 Lernen in der Schule

•	 Arbeiten im Büro

•	 oder von zu Hause

•	 Filme ansehen

•	 und Musik hören

in der Freizeit

Deshalb ist ein schnelles Internet sehr wichtig.

Wir Die GRÜNEN wollen:
Alle Menschen in Niedernhausen sollen ein gutes Internet haben.

Das soll auch in den kleineren Ortsteilen so sein.

Das heißt auch:

Es soll eine bessere Digitalisierung geben.#

Digitalisierung bedeutet:

Die Menschen machen viele Sachen:

•	 am Computer, mit dem Tablet oder mit dem Handy.

Ein Tablet ist ein kleiner Computer.

Den können die Menschen in einer Tasche mitnehmen.
Zum Beispiel: Wenn sie verreisen.
Oder wenn sie das Tablet für die Arbeit brauchen.



Die Digitalisierung soll allen Menschen helfen.

Zum Beispiel:

•	 beim Lernen

•	 oder bei der Arbeit.

Wichtig ist uns auch:

Das Internet soll umwelt-freundlich gemacht werden.

Das bedeutet:

Es soll wenig Strom verbrauchen.

Und die Umwelt soll geschützt werden.

18 Wir helfen dabei,

dass alle Menschen das Internet gut benutzen können
Heute benutzen viele Menschen das Internet.

Zum Beispiel:

•	 für Nachrichten,

•	 für E-Mails
•	 oder um mit anderen Menschen zu sprechen.

Deshalb sind digitale Medien sehr wichtig für alle Menschen.

E-Mails sind Briefe, die mit dem Computer verschickt werden.

Digitale Medien sind zum Beispiel:

•	 Handys, Tablets, Computer und Online-Angebote

Aber nicht alle Menschen kennen sich gut mit den digitalen Medien aus. 

Besonders ältere Menschen brauchen oft Hilfe.

Wir DIE GRÜNEN wollen,

dass alle Menschen lernen können:

•	 Wie sie das Internet gut benutzen können

•	 Und wie sie im Internet viele Sachen sicher machen können.

In schwerer Sprache heißt das:

Alle Menschen sollen eine gute Medien-Kompetenz haben.



Wir DIE GRÜNEN sagen:

Alle Menschen sollen mitmachen können.

Zum Beispiel auch beim Internet.

Deshalb sollen die Menschen regelmäßig Hilfe bekommen,

wenn sie Hilfe brauchen.

So wird Niedernhausen eine Gemeinde für alle Menschen.

In der sie auch in Zukunft gut leben können.

Und in der sich die Menschen gegenseitig helfen.

Kein Mensch soll allein gelassen werden.

__________________________________________________________ 

Wer das Heft gemacht hat:
Das Kurz-Wahl-Programm in schwerer Sprache ist von:

Bündnis 90 / DIE GRÜNEN in Niedernhausen

__________________________________________________________ 

Den Text in Leichter Sprache 
hat das Büro für Leichte Sprache – leicht ist klar 

geschrieben und geprüft, www.leichtistklar.de
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© Reinhild Kassing, Kassel https://leichtesprachebilder.de/
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Das europäische Zeichen für Leichte Sprache ist von:
© Inclusion Europe


